きたはら曖

令和7年 1月8日練馬区立北原小学校学 校 通 信NO. 708号

教育目標

◎よく考える子供 ○思いやりのある子供 ○明るくたくましい子供

新年を迎えて

校 長 高野博文

新年明けましておめでとうございます。

昨年はあまりにも衝撃的な年明けでした。もう1年が経つのですね。

今年は気候も安定し、東京においてはとても穏やかな正月でした。今年はとてもすてきな1年になるような気がします。1年間大きな災害や事故が起きないように願っています。

本校においても、改めて気を引き締めて、安全・健康に留意しながら、教育活動を進めていきます。本年も旧年に変わらず学校教育へのご理解、ご協力のほどどうぞよろしくお願いいたします。

ここで次年度の予定の一部をお知らせいたします。次年度に北原小学校のプールの大改修工事が予定されています。7月の水泳の授業が終わり次第、工事に入ります。この関係で秋は校庭が狭くなります。よって次年度の大運動会は5月に実施予定となります。9月からの約半年間、校庭が狭くなることで教育活動やその他の学校行事にも少なからず影響が出るかもしれません。ご了承ください。なお、文化的行事の音楽会は11月開催予定です。

さて、2025年(令和7年)は乙巳(きのとみ)です。「乙」は十干の2番目で「軋(きしむ)」を意味しています。植物が成長し広がっていくような意味合いです。柔軟性や協調性を象徴し、周囲との調和を保ちながら自身の目標に向かって進んでいく力を表しています。「巳」は十二支の6番目で蛇(へび)を表します。蛇には一般的にネガテイブなイメージもありますが、古来より豊穣や金運を司る神様として祀られることもあり、神聖な生き物として認識されてきました。たくましい生命力があり、脱皮をするたびに、表面の傷が治癒していくことから医療・治療・再生のシンボルともされています。また、蛇の登場する夢をみると吉兆とされているそうです。そして巳年生まれの人は、蛇のように辛抱強く、粘り強い性格を持つといわれています。また、知恵や洞察力に優れているとも言われています。

この2つを合わせた「乙巳」は60周期の干支の中で42番目に位置し、「努力を重ね、物事を安定させていく」という意味合いをもつ年とされています。

2024年辰年は、一昨年まで努力してきたことが実を結んで成就する年だったことから、今年「乙巳」は成就したことを安定させていく年と言えそうです。

≪1月の生活目標≫ 心のこもった あいさつをしよう

新年がスタートしました。冬休みの間も寒さに負けず「早寝・早起き・朝ご飯」はできていましたか。時間を意識し、生活リズムを整えることで心も体も健やかになります。

学校では、「すすんであいさつをしよう」「あいさつをする相手をふやそう」等を指導していきます。冬休みのゆったりとした気分から切り替え、気持ちの良い1年のスタートが切れるように声掛けをしていきます。 本年も生活指導面でのご協力をよろしくお願いします。 (生活指導主任 榛葉 信武)

≪1月の行事予定≫

	曜	朝会・集会	校内行事 ※学年数字は授業時間(例)4…4時間授業	1 年	2 年	年の	本年	15年	まの
1	水		元旦						
2	木								
3	金								
4	土								
5									
6	月		閉庁日						
7	火		冬季休業日終						
8	水	始業式	3 学期始業式 給食始 午前授業	4	4	4	4	4	4
9	木	安全指導	安全指導 校内書き初め会	5	5	5	6	6	6
10	金			5	5	5	5	5	5
11	土		土曜授業(2、3校時公開) 書き初め展(~17日)	3	3	თ	З	3	3
12									
13	月		成人の日						
14	火	体育集会	マラソン旬間(~1/24) 発育測定(1 年)	5	5	6	6	6	6
15	水		午前授業(2-1研究授業のため5時間授業) 発育測定(2年)	4	4	4	4	4	4
16	木	ユニセフ集会	社会科見学(3年)	5	5	6	6	6	6
17	金		発育測定(4年)	5	5	5	5	5	5
18	土								
19									
20	月	全校集会	委員会 発育測定(5年) 避難訓練	4	5	5	5	6	6
21	火	朝学習	発育測定(6年)	5	5	6	6	6	6
22	水			4	5	5	5	5	5
23	木	朝学習	発育測定(3年)	5	5	5	6	6	6
24	金			5	5	5	5	5	5
25	土								
26									
27	月	朝学習	クラブ(3年クラブ見学)	4	5	6	6	6	6
28	火	朝学習	保育交流会(1 年) クラブ展示・発表週間始	5	5	5	6	6	6
29	水			4	5	5	5	5	5
30	木	委員会	飼育委員会発表	5	5	5	6	6	6
31	金			5	5	5	5	5	5

校内書き初め会と展示について

1月9日(木)に校内書初め会を行います。1・2年生は硬筆、3~6年生は毛筆の書写に取り組みます。児童は、この日に向けて、止め・はね・はらいや文字の中心、バランスに気を付けながら練習を重ねてきました。その努力が当日、実ることを期待しています。また、

1月11日(土)から、校内書初め展を行います。校内書初め会で取り組んだ作品を各教室の廊下前に展示します。学習の成果を、ぜひご覧いただきますようご案内申し上げます。詳細については、別紙をご覧ください。書き初め担当 武田 彩里

ユニセフ募金について

代表委員会が谷原中学校の生徒会とユニセフ募金の活動を行います。1月16日 (木)のユニセフ集会後に募金用の袋を配布します。

1月17日(金)、20日(月)の朝、さくらんぼ広場に代表委員の児童が募金箱を持って立っています。ご協力をお願いします。

ユニセフ担当 小杉 かおる

1年生				
		, , , , , ,		
ップアップするための楽しい学習が盛りだくさんです。冬休み「かぞくにこにこ大さくせん」 の取り組みのご支援、ありがとうごいざいました。本年もよろしくお願いします。	国語	とばのたいそう くわしくきこう ことばであそぼう どうぶつのあかちゃん ものの名まえ		
【 書き初め会・・・1月9日(木) 場所:各教室 】 1,2校時に各教室で書き初め会を行います。冬休みに取り組んだ練習の成果を発揮してほしいと思います。書初め鉛筆は、芯の先が尖りすぎないように書きやすく削って、忘れずに持た	算数	大きいかず どちらがひろい		
せてください。また、書初め鉛筆には、必ず名前をつけてください。 ※書き初め代表者1名は、25日(土)、26日(日)ココネリにて行われる連合書初め展で	生活	かぞくにこにこだいさくせん むかしあそび		
展示されます 【 校内書き初め展・・・1月11日(土)~17日(金)】※15日(水)は研究全体会のため開催しません。 この時間に書初めを見ていただくことができます。(時間等詳細は別途のお知らせをご覧く ださい。	音楽	リズムあそび うたでまねっこ 鍵盤ハーモニカ		
・11日(土)は、土曜授業があります。2・3時間目が学校公開です。2時間目はクラスごとの学習です。3時間目は1年生合同で、昔遊びに取り組み、遊びごとに教室が変わります。 ・朝顔の支柱は、2年生に使うこともありますので、ご家庭で保管してください。	図工	えのぐであそぼう かべかざ りをつくろう (紙粘土)		
・1月28日(火)は幼稚園、保育園との交流会を行う予定です。・1月の図工では、紙粘土で壁飾りを作ります。紙粘土に模様をつけるための粘土べうの用意をお願いします。(すでに学校に置いているお子さんもいます。)持っていないお子さんは、	体 育	ボール遊び なわとび マット遊び 多様な動きを作る運動		
プラスチックフォークや割り箸、ストロー、ボタンなど、押し当てると模様がつくものがあると便利です。(記名もしてください。) 1月14日(火)以降の図工の時間まで持たせてください。	道徳	親切、思いやり 公正、公平、社会正義 規則の尊重		
2年生		《学習予定》		
2025年になりました。それぞれのご家庭で穏やかなお正月を過ごされたことと思います。 新しい年を迎え、どの子も「今年も頑張るぞ!」という目標をもっていることでしょう。良い スタートが切れるよう、引き続き学習面や生活面でのご協力をよろしくお願いします。	国語	詩の楽しみ方を見つけよう かたかなで書くことば ことばを楽しもう ロボット ようすをあらわすことば		
早いもので、あと3か月で3年生になります。一日一日を大切にして、ゴールを目指していきます。残り短い時間ですが、今年もどうぞよろしくお願いいたします。	算数	4けたの数 長いものの長さのたんい		
・12 月の保護者会でもお知らせしましたが、生活科の「わたしものがたり」では、自分の成 長記録を作成します。用意した写真をもとに、「小さかったころ」のことについて、お家の	生活	わたしものがたり		
人にインタビューする宿題を出します。写真のことを中心にお子さんにエピソードなどを教 えてあげてください。可能な範囲で構いません。いつ宿題を出すかは各学級で異なりますの	音楽	音楽のながれ「そりすべり」 くりかえしとかさなり		
で、連絡帳や学級通信をご覧ください。写真が用意できない場合は、絵を描かせるので、持 参できなくても構いません。ご協力を、よろしくお願いします。	図工	ふしぎなたまご えのぐをたらした形から		
・体育でなわとびを使用します。長さ調節をして、14日(火)までに持たせてください。 ・15日(水)は研究授業のため1組は5時間授業、2,3組は4時間授業になります。	体育	多様な動き なわとび 跳び箱運動遊び		
• 20 日(月) から、毎日5時間授業になります。月曜日の下校時間が変わりますので、ご確認よろしくお願いします。	道徳	節度、節制 伝統と文化の尊 重、国や郷土を愛する態度、 国際理解、国際親善		
3年生	《学習予定》			
3 学期が始まりました。子供たちが心も体も元気に、そして、学習や運動に精一杯取り組み、より充実した学校生活を送ることができるように担任一同力を合わせて指導していきます。今年も、教育活動へのご理解、ご協力のほどよろしくお願いします。	国語	詩のくふうを楽しもう 四まいの絵を使って ありの行列		
 <クラブ見学について>	社会	練馬区のうつりかわり		
北原小学校では、月曜日 6 時間目に年間 12 回程度、4~6年生でクラブ活動を行っています。異学年の児童と、共通の興味・関心を追求していく活動です。	算数	分数 口を使って場面を式に表そう		
来年度からのクラブ活動に備えて、 27日(月)6時間目にクラブ見学を行います。この日は下校が 午後3時30分頃 になります。	理科	電気の通り道 じしゃくのせいしつ		
27日が雨天の場合、5時目で下校 となり、2月3日(月)6校時(下校午後3時30分頃)に延期となりますのでご注意ください。	音楽	「せいじゃの行進」音楽のききどころ 組曲「アルルの女」から		
く書き初め会について〉 1月9日(木)に書き初め会を行います。 習字道具、お手本、新聞紙、ビニール袋	図工 体育	ビー玉コロコロ ハーフコートサッカー スット運動・セストボール		
(ゴミ入れ用)を忘れずに持たせてください。	道徳	マット運動 セストボール 個性の伸長 正直、誠実 よりよい学校生活		
く社会科見学について> 1月16日(木)は、社会科見学です。詳しくは、12月の保護者会号をご覧ください。	外国語 活動	Unit8 「What's this?」		
社会科見学の予定が、年度当初より変更となっています。そのため、発育測定が23日(木)に変更となっていますので、ご注意ください。	総合	震災から身を守ろう 百人一首から学ぼう		

1 年井		W 77 7 ±
4年生		《学習予定》
新年の幕開けとともに、4年生の締めくくりの学期となりました。 5年生まであと3か月。それぞれが目標を立て、さまざまなことに挑	国語	自分だけの詩集を作ろう 言葉から連想を広げて 熟語の意味 風船でうちゅうへ
戦してほしいと思います。 今年も子供たちと力を合わせて、楽しく規律ある学年・学級になる	社会	わたしたちの東京都 県庁所在地
ように努めてまいります。保護者の皆様のご理解、ご協力をよろしく	算数	面積のくらべ方と表し方
お願いします。 図工の持ち物について	理科	冬の星 寒くなると 水のすがたと温度
1月の図工でペットボトルの空き容器を使った工作の授業を行います。大きさは問いませんが、2、3本あると表現が充実すると思いま	音楽	君が代 花笛(二重奏) 赤いやねの家
す。どうしても用意が難しい場合は、図工室でも準備してありますの	図工	マボロシランプ
で、ご心配なく。9日(木)までにお子さんに持たせてください。よ ろしくお願いします。 図工専科:金垣 洋	体育	小型ハードル ポートボール 跳び箱運動
生の好亦市の かのり	道徳	感動、畏敬の念 正直、誠実 個性の伸長
集金額変更のお知らせ 1月10日引き落としの集金額に訂正があります。	外国語 活動	Unit 8 This is my favorite place. お気に入りの場所をしょうかいしよう
計算スキル370円→350円となり、 <u>2360円</u> の集金となります。	総合	人にやさしい街 10歳を祝う会をしよう
5年生		《学習予定》
	国語	好きな詩のよさを伝えよう 熟語の読み方 想像力のスイッチを入れよう 複合語
3学期が始まりました。3学期の3か月は、それぞれ1月は「行く」、2月は「逃げる」、3月は「去る」のとおり、あっという間に過ぎていきます。	社会	未来とつながる情報
しかし、6年生につなげる大切な3か月間でもあります。学習、生活、行事への取組を充実させ、子供たちが胸を張って6年生へと進級していける	算数	割合 帯グラフと円グラフ
よう、担任一同精一杯頑張ってまいります。	理科	人のたんじょう 電流がうみ出す力
冬本番となり、感染症も心配な時期です。学校でも、手洗いやうがい の指導、換気や感染防止対策を改めて徹底してまいりますので、どうぞ	音楽	君が代 少年時代(合奏) 冬げしき
引き続きよろしくお願いします。	図工	切った形から
書き初め会について	家庭	気持ちがつながる家族時間 持続可能な社会へ 物やお金の使い方
1月9日(木) 1・2時間目に書き初め会を行います。 習字道具、お手本、新聞紙(ある人) を初日にもって来れなかった	体育	跳び箱運動 ボール運動(バスケットボール)
場合は、9日(木)に必ず持たせてください。	外国語	Unit 7 Welcome to Japan.
	道徳	善悪の判断 正直、誠実 規則の尊重
	総合	レッツ防災アクション
6年生		《学習予定》
3 学期がスタートしました。2 学期は運動会に連合音楽会、展覧会 と、最上級生として全校のために活躍する姿が多く見られました。ま	国語	詩を朗読してしょうかいしよう 日本の文字文化 知ってほしい、この名言 「考える」とは
た、部活動体験や卒業文集など、卒業や中学校進学を考え始める機会も	社会	戦争と人々の暮らし
ありました。 いよいよ卒業も間近となり、子供たちは不安や期待などの様々な思い	算数	データを使って生活を見直そう 算数の学習をしあげよう
をもっているのではないでしょうか。今年は、子供たちにとって大きな 変化のある一年です。小学校生活の6年間のまとめをしっかり行い、一	理科	水溶液の性質とはたらき
日一日を大切に過ごしてほしいです。そして、残り約2か月半、子供た ちが悔いのない学校生活だったと思えるよう、生活面、学習面共に担任	音楽	君が代 卒業行事に向けて
一同全力で支えてまいりたいと思います。ご協力のほどお願い申し上げ	図工	すかして重ねて私の光
ます。	家庭	冬を明るく楽しく あなたは家庭や地域の宝物
体調管理のお願い	体育	バスケットボール 跳び箱
昨年の10月頃から、マイコプラズマやインフルエンザなどの感染症で欠席になる子供が続いてしまいました。1,2週間体調が改善しない子も	外国語	Unit 7 「My Best Memory」.
いました。3学期は、卒業まで50日ほどと大変短いです。できる限り感染しないように、うがい・手洗い、必要に応じてマスクの着用などを行い、	道徳	生命の尊さ 希望と勇気、努力と強い意志 国際理解、国際親善
体調管理に気を付けてください。	総合	自分を見つめて